



l'Égypte



feuilleton



enseignement



livres



et aussi



Couvercle du sarcophage de Djedhor

époque ptolémaïque (332-30 av. J.-C.), Sakkara
grauwacke, haut. 266 cm, larg. 74 cm, prof. 44 cm

Paris, musée du Louvre, N 345-D 9

© musée du Louvre, Georges Poncet

■ Ce couvercle porte à l'intérieur une représentation de très grande taille de la déesse du ciel qui, les deux bras levés, soutient le disque solaire : cette représentation surplombait le corps du défunt lorsque celui-ci était installé dans la cuve. Les textes hiéroglyphiques définissent clairement le rôle de Nout auprès du Soleil et du défunt. La déesse s'assimile au sarcophage lui-même, voir à la tombe ; elle est la mère qui tend la main à son fils, qui l'accueille et le protège dans l'au-delà.

■ D'après Patricia Rigault, n° 24, p. 61.

25 mai 2009

